

美祢市立図書館あり方検討委員会

感想カード記録

美祢市立図書館基本構想策定業務

令和2年度第1回美祢市立図書館あり方検討委員会 感想カード（株）龍環境計画	
日 時	2020年10月21日（日）9：30～11：30
場 所	美祢市勤労青年ホーム

ワークショップに参加した委員の感想をグループごとに記載（敬称略）

グループA

○広い意見も必要だがポイントを絞った話し合いもいいのでは。
書くのも良いのだが言葉を拾うのも大切ではないか。文章では表現しきれないものもあるので。

○夢広がるひとときでした。どの世代の方も利用できる図書館であつてほしいし、本を読む場だけでなく、多機能な図書館であつてほしいと思います。そして、美祢市民が自慢できる図書館となるよう期待しています。ありがとうございます。

○新美祢市立図書館建設にあたり、基本構想からコンサルタント会社の方と委員でセッションすることに驚いた。ワークショップでは多様な立場の方から意見が引き出せて有用と思った。ぜひ素晴らしい図書館を作れたらいいと思いました。

○初めて参加しましたが、いろいろな面で勉強になりました。ワークワーク（ワークショップ）は特に良かったです。気軽に考えていることを発表ができ、参考になりました。

○色々な意見が聞けて、とてもよかったです。どの世代にとっても行きやすい図書館が出来ると良いです。

○1人1人の意見がいろいろ出てきたので、有意義な感じでした。

グループB

○（図書館）「本」というテーマでこれほど熱く語れることに驚きました。正直、日頃そんなに馴じみはないけれど、やはり一生通じて図書館を活用していく人がたくさんいるので、ぜひ「一生遊べる図書館」を目指しましょう。

○立場や年齢の異なる方々の意見が聞けて大変勉強になりました。自分自身は人生の中であまり図書館を活用した経験がありませんでした。しかし、本屋さんでたくさん本を購入しました。皆さんでアイデアを出し合って理想的な図書館がイメージできました。こんな図書館ができれば、是非利用してみたいと思いました。

○たのしい、たのしい2時間でした。良い図書館が出来るように力を尽くしたいと思います。（現実は厳しいのもしませんが…）「美祢の子はよく本を読む」といわれるよう、大人も一生本を読み続けられるようによい図書館になるといいですね。

○市民の活発な議論が行われたのしいWSでした。それぞれ異なる視点（立場）ではあるが、図書館に期待されている思いを強く感じた。今後の議論も楽しみになり、良い方向に進むことを確信した。

○ワークショップでみんなの思いを出し合い共有することができました。グループの発表で、全体でさらに共有することができます。考え方を広げたり、同じ考えだったと納得したりでき、有意義でした。今後は更に、焦点をしぼって思いを出し合い、共有しあい広げあつたりできたらと思いました。お世話になりました。

○様々な分野から多様な見方での意見が出され、それを聞くことができた。思ひに近づいたが、現実もあるためこれからどこまで納得ができるものができるか、考えていきたい。

○若い世代（10代、20代、30代）の意見を聞く、考えてもらう場をぜひ作りたい。世代を超えて一緒に考えることが、「一生遊べる図書館」に近づくのではないかでしょうか。

○これ程、図書館のある方にについて考えたのは初めてと言っても過言ではありません。新しい図書館が美祢市の「知」のシンボルであり、「集い」のシンボルになるのかと思うと完成する日が待ち遠しいと思いました。

○新規のあり方委第1回に出席して、アドバイザーの先生方の参考意見が的確でよかったです。美祢市に誕生する図書館は、コンパクトであっても、お金をあまりかけなくとも、市民の望むそれにしていただきたい。

○ワークショップは盛り上りました。発表を聞いて、そうだ！これも出せばよかったですという面もありました。ただ総花的な感じなので、コンセプトが出せると議論の焦点がしほれると思います。

○予想以上の盛り上がりに感動しました。これから検討委員会が楽しみです。

グループB

美祢市立図書館基本構想策定業務		
令和2年度第2回美祢市立図書館あり方検討委員会 感想カード（株）龍環境計画		
日 時	2020年12月3日(木)	9:30～11:30
場 所	美祢図書館2階視聴覚室	

ワークショップに参加した委員の感想をグループごとに記載（敬称略）

グループA

○新たな発見があるが、現実とのギャップも感じる。なぜかしい！反対意見を言
うのも面白いのではと思う。

○これまでの図書館の概念にとらわれない、とても夢が広がる素晴らしいアイ
デアがたくさん出てきたブレンストーミングができて、とてもうれしくなり
ました。美祢市の明るい未来を拓く、そしてみんなつながる、やすらぎのあ
る図書館ができるといいなと思いました。

○はじめは漠然としておりましたが、あるキーワードが2～3出たことで意見
や考えが次々と膨らんできて、興味深い話し合いでした。特に“何もなくても
集まる、寄れる場所”“自己逃避の場所”というのに強くひかれました。…図
書館がほしい！！

○図書館の役割、方向が徐々に見えてきました。良い図書館ができる
といいなと思いました。

○前回同様、委員一人一人が思いを出し合うことで、深まり共有することができ
た。夢や思いを前面に出した話し合いだったので、現実の制約とかなりかけ離れ
ている感じはするが、出し合うことが大切だと思う。前回同様、図書館づくりに
関わって下さっている方々が参加して下さっているのは大変心強く感じた（岡
本様他）。

○前回のWSで意見が出つくしましたが、再考すると、また新たな考え方
が思い浮かぶものだと思いました。「したいこと」がたくさんあるとい
うことは、まだ夢があるということなので、この市に希望があると思いま
した。

○岡本さんと一緒にグループだったので、多面的な見方を聞くことができた。
市民（利用者）の木材委員からフレッシュな発言がたくさんあった。美祢市を
これから支える人たちの自由な発言や意見をたくさん集められるといいと思
う。

○図書館の話を大きな声で（回りに図書館利用者が少なすぎます）できること
がうれしくて楽しい経験でした。岡本さんの話や、他グループの話が目から鱗
だったり新しい刺激があり、オンラインな美祢式図書館が完成する日が楽し
みです。

○複合図書館はインパクトがあると思う。田舎だからこそ愛される図書館と
は、家に居て情報が得られる、本に親しめるにはデジタル化が求められる。

○アートトリックなど、おもしろい感性が育つ空間（多目的室）も是非考えたい。（加えてほしい）

○2回目の受講でしたが、いろいろ意見が出て、大変勉強になりました。あせらずにゆっくりとみんなで話し合っていけたらと思います。

○なかなかまとまらなくて考えるのは難しい…と思います。美術式図書館の動きのよさを生かしたいし、財産を掘り起こしていくしかないといけないし、そういう場の中心に図書館がなるといいと思います。集まる場としてもいいものがいいし、集まれなくても使い勝手のよいシステムづくり、やってみたいですね。

○美術独自の図書館の在り方にについて、非常に良い議論になつたと思う。多くの課題がある中で、図書館間わず美術式（モデル、システム）をつくり出す意義の重要性を感じる。

○前回の議論がさらに深まつたように思います。今後のヒントが得られた会議でした。

美祢市立図書館基本構想策定業務	
令和2年度第3回美祢市立図書館あり方検討委員会 感想カード（株）龍環境計画	
日 時	2021年2月9日(火) 9:30～11:30
場 所	美祢市役所3階委員会室

感想カードの記録

グループA

○楽しいひと時でした。美祢のまちづくり、活性化について市民レベルで話ができました。図書館が人をつなぐ、子どもを育てる、大人も学ぶ、楽しむ場であることを期待しています。夢は広がります。せっかくつくるのですから、複合的な施設となることを期待します。ありがとうございました。

○いろいろな意見を聞かせて頂き、本当に勉強になりました。美祢市の図書館ができるまで、たくさんの努力、勉強会が必要なことが良く分かりました。またよろしくお願ひします。

○“マンガ・ゲームは教養！”という文言は、小中学生にとって夢のようです。子どもたちにとって、夢のような情報空間、信じられる場所をつくりたいものです。私は美東の利用者代表なのでICT推しですが、“本読み入口No1”を誇る田舎町、素敵です。

○いろいろな意見をグループで出し合い、全体で共有することができます。有意義な会であったと思います。項目ごと深めることで、よりアイデアを出すことができると考えます。更に市民の皆様の意見を取り入れ、よりよい図書館ができたらよいと思います。

グループB

○一般市民の人と一緒にするシンポジウムが楽しみです。若い世代にも伝え、是非参加したいと思います。

○東京在住の龍環境計画の皆さん、岡本さんとリモート会議ができて、とてもよかったです。いつもグループ討議が活発で、市民の方から自由な意見がでて、頼もしい限りです。

○ICT、先進的、つなげることが大事。ネットワークで連携の強化。人材の発掘、色々なところをつなげる、これから図書館づくりが楽しみです。
○図書館が地域を変えるキッカケになりうる存在であることを再認識した。美祢だからこそ生かせる資源があり、地域として世界とつながるビジョンをできる貴重な機会となった。

○回を重ねるごとに皆さんとの図書館に対する熱い思いを感じます。物理的にどこまで可能なのか分からぬのですが、人が動く、気持ちが動く…大切だと感じます。

○お世話をになりました。とにかく、良い図書館、素晴らしい図書館が出来るることに限りない希望を持っています。限られた予算、場所があることはよく知っていますが、素敵な意見がたくさん出ましたことをお忘れなく。

○街中につくる意義について、美祢線とのつながりは、特に考えが至りませんでしたので、参考になりました。高校生を守らなければなりませんね！田舎にあっても誇れる図書館になるには、やはり人が大切です。お金はかかるけれど、まずは優秀な人材に頼むべきです。美祢市には一つ隣ん張つて、良い人材を確保し、活躍して頂けるようにお金を出して、人を雇ってください。今さらになるとかもしませんが、誂んでおくとよいような本をご紹介していく、委員の皆さんと共有したらと思います。Facebook のようなテーブルがあつて、交流できることか。

○美祢駅周辺に図書館があることにより、美祢市の活性化、若者定着の基盤になるコメントに感銘。各個人の考えが、出しやすいワークショップ方式は効果的であったと思う。自慢のできる、市民の誇りとなる図書館が実現することを期待します。

美祢市立図書館基本構想策定業務

令和3年度第4回美祢市立図書館あり方検討委員会 感想カード（株）龍環境計画	
日 時	2021年8月6日（金）14：00～15：30
場 所	市民会館 大会議室

ワークショッピングに参加した委員の感想をグループごとに記載（敬称略）

グループB

グループB

○新しい美祢市立図書館の構想の方の検討に関する意見について
ん感懾深く感じています。山間地域ですぐに本に接することのできない児童生
徒、住民の方々だからこそ、文化の交流拠点、くつろぎの拠点、学習拠点として
よりよい機能を担う図書館となればと思います。

グループA

○これまで語ってきた夢が少しづつ現実の形としてできてくると、人員など新
たな課題が出てくることに気づかされます。誰もが気楽に…と言いながら、実際に
にそこで利用する人達が本当に求めるものとの擦り合わせ難しいと感じいま
す。

○今日は、今までになく身が入り、楽しい時間をすごすことが出来ました。それ
ぞれの図書館ができるのが楽しみです。

○なかなか考えがまとまらない2時間でした。使いやすい仕組みづくりのため
に司書さんは絶対必要です。入りやすい雰囲気、使いやすい図書館、サードプ
レイスとしての図書館の機能を大切にしたいと思います。学校とのつながりは
絶対必要なのですが、本当にできるかなんどなく見えてこないなあ。なんで
か。子どものことを考えると開館時間が少し遅くできるとよいですね！

- ① サテライト図書館案件が突然出てきた感じ。以前から想定されたと思う。
- ② 中央館とサテライト館・公民館との連携が大切と思う。
- ③ やはり、人材と予算（事業）確保が第一
- ④ 美祢らしさを出すには、ハードではなくソフト（他にないシステム）
- ⑤ そのためには、高齢者対策（文化度を高めるために）
- ⑥ 遊び心のある図書館づくりを願っている

○地域の人がボランティアで「人」の支援をするような盛り上がりを作りたい。情報機器を使って、本が市内各施設（幼・保・小・中・高校）等に動くようなシステムを作ると良いなと思う。くるま座集会は、是非、各校の生徒会に呼びかける等して、20～50年後を見据えた図書館へのアイディアがすい上げられるといいですね。

○前向きな意見が出て基本構想に対して修正・改善案が見えてきた。サテライト図書館の（2）の案はどうでもいいと思った。少し差つつ具体的な案ができるので、是非、広い世代の広い地域の方にお示しして意見を聞き、更にブランディングアップをしたらよいと思う。何十年後も使える、そして賑わいのある地域のコミュニティの中心になる新しい図書館ができればよいと思う。

○コロナ禍で、なかなか開会できず残念に思っていました。今日は大変有意義だったと思います。3つの図書館は地域性からといって分離、確保は必要だと思いますが、中央図書館は、やはり中央で当市の「知の殿堂」であってほしい。皆様の図書館構想に感謝。

美祢市立図書館基本構想策定業務	感想力ード
(令和3年度第5回美祢市立図書館あり方検討委員会)	(株)龍環境計画
日 時	2021年10月16日(土) 9:30~12:00
場 所	美祢市民会館 大ホール

(一般参加)

開館はいつ予定しているのでしょうか?美術館がないのでギャラリースペースが必要。

(一般参加)

検討やビジョンは未来を予測したもので、図書館像としては素晴らしいものであつたが、具体化ではどうなるか心配。今日は“車座”ということなので、検討委員さんの発言はなくともいいのでは、広く意見を聞く側に立つべきではなかつたが、

(検討委員)

色々な意見を聞かせていただきありがとうございました。岡本先生が言われたように美祢らしく、よそにある良いところを持つてきて、自分たちの町の自分の図書館ができれば良いなと思っています。

(一般参加)

皆さんが図書館について色々な意見を持っておられて発言されたことに大変感動しました。誰もが気軽に立ち寄れるステキな図書館ができると嬉しいです。融合という考え方で多目的な多機能な空間ができるといいです。本については古い資料とかではなく新しい内容のものが望まれます。位置についても高いところは見えにくく、下の本についてもとても届まないと探せないと探せないのでもう少し見やすくなると助かります。

(一般参加)

新しい図書館が建つのはとてもうれしいです。西厚保町に住んでいるので図書館へは遠いのですが、もっともっと開かれた図書館ができるのはわくわくしてきます。市民の意見を聞いてくれる場が開いてくれることはとても良いことだと思います。今まで他市で働いていたのですが、やっぱり住んでいる美祢が住みやすい元気な町となつてくれればと思います。市長さん、子育て支援センターにも力を入れて、若い人がもっと来て欲しいです。

(一般参加)

車座トークがとても良かった。講演、報告の時間はもつと短縮してトークを大切にしてほしい。美祢システムの実現に期待する。

(検討委員)

充実した内容の「車座集会」でした。特に、美祢市長様のご出席、ご発言が素晴らしいかったです。会場の若い方からの発言もとても力強かったです。高田事務局長をはじめスタッフの皆様ありがとうございました。(岡本さんの話はとてもわかりやすかったです)。

(検討委員)

事前の説明は簡潔に(主催者)意見発表者の発言が長い。車座集会ですから、一般からの意見に時間をとるべきと思う。(司会者が回つてマイクを向けるインタビューア式)市長、最後まで出席、感謝。

(検討委員)

どうなるかなどと思っていた車座集会ですが、終わってみれば、良かった！と思っています。集られて市民は多いわけではありませんが、今日来られた方はきっとこれまでからの核になると思います。市民の方からこんな意見が出るとは！と驚いています。長い道のり（まだ半ばですが）でしたね！こんなにりっぱに形になつてうれしいです。まだまだこれから、がんばりましょう！

(一般参加)

書店のない美祢市でこのような図書館構想があつたなんて~、感激しています。今は、カードはありますが、数年利用していません。もっぱら市外の本屋で買って読んでいます。個人では限界があるので、専門書、あるいは全集、海外文学を充実させていただくと嬉しいです。個人的には音楽が好きなのでピアノの発表会（少人数）くらいできるスペースがあればいいなと思います。頑張ってください。

(一般参加)

本日、学校図書館支援センターの話をましたが、先日、大嶺中学校の学校図書館の作業を市立図書館の篠田さんにお手伝いいただきました。ありがとうございました。美祢でも学校図書館支援が行われていると思います。市の図書館と学校図書館が繋がることについては大きな期待をしております。ぜひオンラインでのネットワークが構築されることを願っております。新しい図書館の在り方検討にぜひ、中学生や高校生が参画できると良いと考えております。本日はありがとうございました。

(検討委員)

基本構想がだいぶ煮詰まったような気がしています。市民の方の意見も聞けて、自分と意見が同じだつたり、色々な世代の方の考え方もよくわかりました。次のワークショップが楽しみです。

(一般参加)

おもしろかったです。あたらしまんががいっぱいほしいです。ともだちがほしいです。

(一般参加)

「美祢システム」少しづつスタートして欲しいです。やってみてわかることや、成功したこと、失敗したことの経験の積み重ねが大切だと思います。話し合うことは大切ですが、ぜひ実行できることをスタートしてください。あり方検討委員会に参加したいです。よろしくお願いします。どの世代の人も楽しめる図書館になつてほしいと思いますし、そこに力を貸したい、手伝いたいと思う人はたくさんいると思うので、人材探しをもっと出来ると良いですね。

(一般参加)

とても予約システム利用させていただきありがとうございました。(あたらしまんのを入れてほしい)本のリクエスト(できればネットで)できるようにしてほしい。県内の本もネットで予約できるようにしてほしい。勉強スペースを大事にしてほしい。車座などに学生さん当人も参加しては？幼稚園や学校で借りられるようになつたらうれしい。さらに、学校から子供達またはボランティアの人が金城の二歩の配達できるといいのは。大人が本を読む姿を子供達に見せていくことで利用者が増えるのでは。

(一般参加)

本日はありがとうございました。美祢の図書館についての話をしっかりと聞いていました。今日は初めてだったので、まことに素晴らしいなと思って聞いていました。今回お話を伺つて思ったのは、“図書館”的固定観念をくつがえし、「世代を超えた交流の場」「幅広いロールモデルとの出会いの場」になるボテンシャルがとてもあるなということです。場所の目的が細分化される現代において世代、立場関係なく集まれる空間はどうでも貴重だと思いますし、より豊かな人生を送ることのできる一要素だと思います。今後の図書館の完成を楽しみにしています。ありがとうございました。

(一般参加)

市民の意見が少しでも反映された図書館であればいいと思いました。「美祢システム」の構成に高校は入らないのでしょうか。高校との連携も必要だと思います。図書館には多くの古文書があると思います。解説できる人材も少なくなっています。早めに対応し歴史をしっかりと伝えなければいけません。JR 美祢駅の存続のためにも美祢駅周辺に設置して欲しいです。高校生、高齢者にとってもあります。ステーション公園公設塾も図書館内で対応して欲しいです。

(一般参加)

図書館に対する様々な熱い思いがあることに驚きました。皆さん思いを達成するためには、図書館機能はもちろん、アクセスや交通手段の整備など多くの課題もあると感じました。拡大ワークショップにも参加してみたいと思っています。

(検討委員)

車座、よいびきです！朝早くから（ペニストと聞いておりましたので）緊張のピークで、思うように話せませんでした。しかし、岡本先生、内田先生のもと、無事に終了。もつともっと話したかった人ありで、拡大ワークショップはよいと思います。希望はいくら大きくてよいと思います。最後には最良の図書館に通じる道です。

(一般参加)

お話会は素晴らしい時でした。でも、何をしても人が参加しないのが残念です。

(一般参加)

美東町民からすれば美祢市立図書館は利用しないと思います。（町 자체に魅力なし）何故か市内良いところがない。病院、スーパー、公園、図書館を利用の際、スーパー（買い物）病院利用して終日過ごす。

(検討委員)

とても良い会でした。様々な世代の方のご意見を伺い、美祢市の図書館が担う役割を再認識しました。岡本さんの図書館の持つ潜在能力という言葉が特に印象に残っています。ぜひ美祢市の中心的な存在として、中央図書館の建築を待っています。また、学校関係者としては、美祢システムをお願いします。調べ学習したいが本が足らないという現状です。ありがとうございました。

(一般参加)

とても内容のある会でした。市民の皆様の本音の声が聞けました。自分の考えていることと気持ちが同じでとても嬉しく、また私の図書館利用、活動に積極的に参加していただきたいと思いました。貴重な時間をありがとうございました。

(無記名)

貴重なお話ありがとうございました。市外に行かなくてもよい素晴らしい図書館ができることを願っています。

美祢市立図書館基本構想策定業務

令和3年度第6回美祢市立図書館あり方検討委員会 感想カード (株)龍環境計画

日 時	2021年11月18日(木) 14:00~16:00
場 所	美祢図書館 2階視聴覚室

ワークショップに参加した委員の感想をグループごとに記載（敬称略）
グループA

○議論すべき内容が当初見えにくく、手探りの議論になった感がある。特に、今回の一般（初回）参加者の方にとっては、経緯やどのような意見を求められるのか分かりにくさを感じていたように思われた。

○「美祢システム」として働く図書館をつくるためには、たくさんの方を巻き込む必要があると思う。そのためには、市民に広くアンケートをして、ニーズをしっかりと把握して、それを反映したシステムをつくつていかなければならぬと思った。そういう意味で一般参加の方をはじめてワークショップをして今回の拡大委員会はよかったです。

○回を重ねるごとによりリアルな図書館の形・様式・問題点などが見えてきたと思います。実際に建設される前に、できるだけ多くの人のニーズに応えられる図書館になるよう、今後も多くの人の参加があると良いと思います。

○図書館とは、入りやすさ、人が集まりやすいこと、移動図書館、美祢市が広いこと、高齢者や小さい子供さんのためにあつたらいなと思いました。広くアンケートをしたらどうか？

○当日資料を配布されていましたが、参加予定者には事前に配布した方が2時間の会議はスムーズに、そして、わかりやすく、良い案が出ていたと思われる。直前に渡されて、そのまま進行は資料に目を通し、案を考えるのは、きびしいと私は思つた。

グループB

○美祢システムとして、ボランティアの人材作り、各学校の図書館員、老人クラブの方等、各団体の人も含んで図書館ネットワーク会議のようなものになれば良いかなと思います。「出かけていく」図書館のイメージが今回の話で、はつきりしてきた気がします。

○基本構想（案）の取りまとめ、お疲れさまでした。委員会での発言等を取り入れられて良い案が出来たと思います。このワークショップ形式での会議は色々な意見が拝聴できて、いつも発見があります。参加者全員が発言できるのが、とても素晴らしいと思います。良い図書館が出来るといいですね。

○参加させて頂いてありがとうございます。各班で出てくる意見が違います多くの人の意見が書いてあるので、とてもよかったです。すべての意見が出来ることではないでしようが、少しでも多く取り入れることが出来れば素晴らしいと思います。1つでも2つでも出来る事をしていけると良いと思います。実行委員会などのようなものを1つ作って、そこで試しでやってみると、どんな結果が出ても良い体験ができると思います。実行してみたいですね。

○皆、ワークショップに慣れたようです。意見はいくらでも湧き出る。ただ、今回の話し合いのポイントが「美祢システム」とイメージがあいまいなので、出る意見はハラハラ。美祢システムの何をどうするのか切り口、ポイントが絞られるとさらに良かった。

ケループ

ゲループ D

○最終回の会議でしたが、沢山の意見が出て、大変勉強になりました。「美術システム」…やはり、みんなが入りやすい図書館、集まりやすい図書館がはやく実現すると良いですね。

○いろいろな場所で本とかかわれる、人とながれの、美術システムができると良いなど思います。地域の人材、ボランティアをつのり、運営も市民がかかわるようになります。

○一般参加で、参加させていただきました。初めはドキドキしましたが、会が進むにつれ、みんなが同じ方向で一生懸命考えて、とてもワクワクしました。本当に新しい図書館ができるのは、本当にうれしいです。活気ある美術にならってほしいなど思っています。

○美術システムは難しいようですが、すでにある機能を発展させたり、使いたいおせば問題のいくつかは解決しそうだと思います。子どもが来たくない図書館のアイディアとして、山口市の林隆雄さんの動物彫刻を置くといつ思います。今日は一般市民の方に来て頂いてとてもよかったです。私たちの班では、すぐにできそうなアイディアがたくさん出来ました。動き出します。力を尽くしたいと思っています。楽しみです。

○設計、基本構想に関して、国内、海外から見学に来るようなデザイン設計がよいと思います。できるだけ早く構想が実現するようにしたいと思います。

○いろいろな意見が出るのは面白いが、施設の規模等がある程度わからないと具体的な、現実的な話ができるのではないか。今後10年、20年先の美術市の状況を考えた上で図書館のあり方も考えるべきだと思う。

○美術システムとして働く図書館が実現できること、できることが今以上に増えしていくと思います。高齢者も行ってみたくなる図書館、美術市全体が元気になるような図書館、子育て世代も行ってみたくなる図書館を期待しています。そのためにも、ICT環境の整備、人材の確保は必須だと思います。今日はありがとうございました。

○1つのテーマにしほって考えていると、まとめるのが大変おくれてしまいましたが、考えれば考えるほど、大切なこと、重要なことがまとまってきたように思う。これから建設する、これから図書館は、どんなに小さくても、お金をかけなくとも、美祢市の中心の“知の殿堂”でなくてはならないと思う。人の力とユニークな内容で、すばらしい図書館にしたい。市民として、協力したい。指導の先生方に感謝します。いつも、アドバイスが綴密でおどろきます。



美祢市立図書館基本構想<資料編>

美祢市教育委員会 生涯学習スポーツ推進課

〒759-2292 山口県美祢市大嶺町東分 326-1

TEL : 0837-52-5261 FAX : 0837-52-2562
